



Edificio de la Escuela de Arquitectura, construida por la Fundación Sack en nuestro Grupo Universitario de Los Cerrillos

EL GRUPO UNIVERSITARIO CERRILLOS Y LA FUNDACION SACK

En enero de 1914, llegaba al país procedente de Rusia, su tierra natal, el joven Salomón Sack Mott.

Inició sus actividades como empleado en una empresa industrial, y años más tarde se establecía como comerciante en el ramo de hierros y materiales de construcción. Contrajo matrimonio con doña Julia Robinovich, del cual nacieron dos hijas, María Fanny y Olga Raquel. Su dedicación al trabajo unida a su talento, hicieron prosperar su negocio, que es hoy, la empresa distribuidora de hierros más prestigiosa del país. Formó, también, otras empresas y desempeñó cargos importantes en el comercio; fue Presidente fundador del Banco Israelita de Chile y dirigió y contribuyó a la formación de entidades sociales y de beneficencia.

Desde muy joven dedicó algunas horas libres a enseñar, y fue así como al correr de los años concibió la idea de dedicar una parte

considerable de su fortuna a intensificar la educación técnica en el país.

Para este efecto, el 12 de febrero de 1948, creó la Fundación que lleva su nombre y la dotó de los bienes necesarios para cumplir este anhelo. Desde esa fecha y durante los años siguientes, hasta 1956, trabajó en forma silenciosa, pero tesoneramente, hasta completar la primera parte de su obra. Adquirió 30 hectáreas de terreno en Cerrillos, comuna de Maipú, donde deberán funcionar los establecimientos educacionales universitarios que habrán de constituir el Núcleo o Ciudad Universitaria más importante de la capital, que se denominará Núcleo Universitario Donación Fundación Salomón Sack Mott.

A fines de 1957 se daba término a la construcción del edificio de su primera escuela, que consta de dos pabellones de moderna concepción arquitectónica, de tres pisos con subterráneos y terrazas en toda su extensión y

con un frente de 130 mts. que da a un parque de 4 hectáreas. El total de las edificaciones abarca una extensión de 6.700 m².

El 15 de abril de 1957, a través de la Fundación que lleva su nombre, donó a la Universidad de Chile las 30 hectáreas y los edificios arriba mencionados, a fin de que funcionaran ahí la Facultad y Escuela de Arquitectura, con sus Institutos de Vivienda, Urbanismo y Planeación, de Edificación Experimental, de Estabilidad, de Historia de la Arquitectura y Departamento de Edificaciones. El 14 de junio de 1958, en ceremonia a la que asistió el Presidente de la República, autoridades del gobierno, Cuerpo Diplomático, universitarias y profesionales, el señor Sack hizo entrega oficial de los bienes donados a la Universidad, y se le rindió en esa ocasión el homenaje de admiración y agradecimiento del país y de la Universidad al filántropo chileno y al benefactor más importante de la Universidad en los últimos años.

La Fundación Salomón Sack Mott, descontada la importante donación hecha a la Universidad, cuenta con un patrimonio que sube de los mil millones de pesos. Con el producto de este patrimonio y con las sumas de dinero que el señor Sack aportará en el futuro, se proseguirá con el plan de construcciones de las Escuelas de Artes Aplicadas, de Constructores Civiles, de Mecánica, de Química y Farmacia, e Institutos de Investigación, que funcionarán en el mismo predio. En la actualidad, se trabaja en la construcción del edificio para la Escuela de Artes Aplicadas.

La Universidad ha tenido en el señor Sack un cooperador entusiasta, que busca intensificar por todos los medios la enseñanza e investigación científicas, especialmente en aquellos aspectos en que éstas inciden en la complementación industrial.

REPRESENTANTES EXCLUSIVOS PARA CHILE
LUER, PAYE Y CIA.
 SANTIAGO - VALPARAISO - CONCEPCION